



# FONDS COLLECTIF FEMMES ACTION MONTRÉAL (FAM)

Trois ans d'action

## CRÉATION DU FONDS ET FONCTIONNEMENT

Malgré des besoins considérables, les organisations qui se consacrent spécifiquement à répondre aux besoins des femmes et des filles **reçoivent une fraction du financement philanthropique disponible**. Pour contribuer à résoudre cet enjeu, la Fondation du Grand Montréal (FGM), en collaboration avec un groupe de femmes philanthropes bénévoles a lancé, en 2021, le Fonds Collectif Femmes Action Montréal (Fonds FAM).



Ce Fonds constitue **un cercle de donatrices et de donateurs** dont la mission principale est de créer un réseau afin de soutenir des organisations dédiées au **développement et au mieux-être des femmes et des filles** au sein de notre communauté.

## OBJECTIFS DU FONDS

- **Mobiliser** le pouvoir collectif de la philanthropie afin d'aborder les enjeux qui affectent la qualité de vie des femmes et des filles du Grand Montréal.
- **Éduquer** le plus grand nombre à propos des défis et des obstacles auxquels les femmes et les filles du Grand Montréal sont confrontées.
- **Soutenir** les organismes qui offrent des solutions durables à ces enjeux.
- **Sensibiliser** le public autour du précieux travail du milieu philanthropique en cette matière.

# OÙ EN SOMMES-NOUS APRÈS 3 ANS?

## QUELQUES CHIFFRES :



Lancement du Fonds FAM en 2021, à l'initiative de femmes bénévoles

750 000\$

Total des subventions distribuées à des organisations communautaires en 3 ans

18

Organisations soutenues dans leur travail auprès des femmes et des filles du Grand Montréal



4 secteurs:

- Santé mentale
- Violences faites aux femmes
- Accessibilité à l'emploi et entrepreneuriat féminin
- Droit des femmes et des filles

450 000\$

Contribution directe de la FGM au Fonds, sur 3 ans

25%

Part des contributions placées dans un fonds de dotation



Publication d'un rapport Signes vitaux du Grand Montréal sur les femmes et les filles, en 2022



5 événements dédiés aux membres, depuis la création du Fonds

# COMMENT AVONS-NOUS CHOISI LES ORGANISATIONS SOUTENUES ?

En adoptant une approche de **philanthropie basée sur la confiance**, les processus d'application et de reddition de comptes ont été simplifiés en favorisant des conversations approfondies avec chaque organisation.

En 2022, la Fondation du Grand Montréal a publié le rapport **Signes vitaux** sur la situation des femmes et des filles du Grand Montréal, mettant en lumière les inégalités persistantes et soulignant les efforts qui restent à faire sur la voie de l'égalité des sexes et des genres. La FGM a accordé la priorité aux organisations et aux projets s'adressant à **un ou plusieurs groupes historiquement marginalisés** : les femmes immigrantes, noires, racisées ou autochtones sont particulièrement vulnérables, surtout celles vivant dans la pauvreté ou l'isolement. De même, les personnes issues des communautés LGBTQ2S+, celles se définissant comme neurodivergentes ou vivant avec une limitation fonctionnelle (physique ou intellectuelle), sont plus susceptibles de subir des discriminations. Les décisions concernant les subventions se sont concentrées sur les thématiques suivantes : les violences à l'égard des femmes, l'accessibilité à l'emploi et à l'entrepreneuriat féminin, la santé mentale (notamment chez les jeunes) ainsi que les droits des femmes et des filles.



*Depuis trop longtemps, des études, des rapports et des conférences démontrent clairement que les femmes, qu'elles soient natives, immigrantes ou racisées, demeurent malheureusement surreprésentées dans les emplois précaires, sous-payés et non syndiqués, avec des avantages et des protections limités. Pour les femmes immigrantes, les barrières linguistiques, la non-reconnaissance des diplômes, la déqualification sont autant d'obstacles à leur intégration et leur maintien sur le marché de l'emploi.*

**Femmes en emploi**



# QUELS ORGANISMES ONT ÉTÉ SOUTENUS ?

## SANTÉ MENTALE

- Femmes du Monde à Côte-des-Neiges
- GRIS-Montréal
- Inter-Val 1175, services psychosociaux et accessibilité des services aux femmes trans



*Nous visons à sensibiliser tous.les les jeunes rencontré.es aux impacts de l'homophobie et de la transphobie dans le but de combattre l'intimidation, l'exclusion et les actes de violence envers les jeunes filles de la communauté LGBTQ+.*  
GRIS-Montréal



## VIOLENCES FAITES AUX PERSONNES S'IDENTIFIANT COMME FEMMES

- Nouvelle-Étape
- Mission Exeko
- Le Bouclier d'Athéna
- Société canadienne de la CIDIH
- Table de concertation femmes Osez au féminin : coordination du Plan d'action contre les violences
- INÉÉI-PSH : projet Pluri'ELLES; PairAidance par et pour les femmes en situation de handicap (FSH), immigrantes et racisées
- Collectif La voix des jeunes compte : projet « les violences sexuelles dans nos écoles, ça existe. Agissons maintenant! »



*Les femmes en situation de handicap vivent de la violence sous toutes ses formes autant que toutes les autres femmes, sauf que pour elles les ressources d'aide et d'accompagnement ne sont pas au rendez-vous. On doit, en tant que communauté, offrir le soutien, l'écoute et les moyens nécessaires pour bâtir des communautés sécuritaires, égalitaires et inclusives.*

**L'INÉÉI-PSH (Institut national pour l'équité, l'égalité et l'inclusion pour les personnes en situation de handicap)**



## ACCÈS À L'EMPLOI ET ENTREPRENEURIAT FÉMININ

- Femmes en emploi
- Le Centre d'encadrement pour jeunes femmes immigrantes (CEJFI)
- Service d'interprète, d'aide et de référence aux immigrants (SIARI)
- L'Étoile de Pacho : réseau d'entraide pour parents d'enfants handicapés

Avec la pandémie, le télétravail et aussi l'école à la maison, la distinction entre les enjeux familiaux et professionnels sont devenus de plus en plus difficiles. L'épuisement professionnel, le stress et l'anxiété sont en hausse, les femmes étant touchées de manière disproportionnée.

Le Centre d'encadrement pour jeunes femmes immigrantes (CEJFI)

Il est estimé qu'entre 50 000 à 70 000 personnes vivraient au Québec sans couverture d'assurance maladie en raison de leur statut d'immigration précaire. Parmi elles, de nombreuses femmes vivent sans accès à des services essentiels de santé, notamment les soins et services liés à la grossesse, à la planification familiale et à l'interruption de grossesse.

Médecins du Monde

## DROIT DES FEMMES ET DES FILLES

- Le programme de soutien pour les familles du Foyer pour femmes autochtones de Montréal
- La campagne de Médecins du Monde pour l'accès aux services de santé aux femmes enceintes au statut précaire
- Les Cliniques en santé gynécologique du Centre de santé des femmes de Montréal
- Monthly Dignity
- Le Parados



# IMPLIQUEZ-VOUS

En vous impliquant au sein du Fonds FAM, vous rejoindrez un collectif de personnes qui poursuivent ensemble le même objectif, celui de faire une différence pour les femmes et les filles du Grand Montréal. Chaque année, vous choisirez à quels organismes bénéficieront les subventions du Fonds.

## 3 FAÇONS DE CONTRIBUER

- Devenez membre en faisant un don annuel de 1500 \$ pendant 3 ans, ou 1000 \$ par an pour les membres de moins de 40 ans.
- Faites un don unique au Fonds afin d'en accroître l'impact philanthropique.
- Aidez-nous à faire la promotion du Fonds FAM auprès de votre réseau.

## COMITÉ CONSULTATIF

- Isabelle Ménard, présidente du Comité consultatif du Fonds FAM
- Melissa Drouin
- Monette Malewski
- Sarah Mashhady
- Claudine Millette
- Isabelle Renaud



Fondation du Grand Montréal